

第100回高等学校野球大会で大阪桐蔭が史上初めての2回春夏優勝を決めました。そして、準優勝になつた秋田の金足農業が大変な人気になつたのです。最近では極めて珍しい公立校の決勝戦進出です。北海道や東北地方ですと冬は雪で練習ができずそれなりのハンデキャップもあつたはずなのに素晴らしい成績でした。吉田投手が秋田大会からずつと一人で投げ続け、終わり寸前にリリーフを仰いだというから見事でした。その数881球といいます。神奈川南の常勝軍団横浜高校も金足農に1点差で敗れたのです。

因みにこの学校は今年90周年になり、この大会には今までベスト4、ベスト8に駒を進めたこともあり、8人のプロ野球の選手や世界チャンピオン、日本チャンピオンのボクサー、2人の力士、数人のラグビーのプロ選手からお笑い芸人まで多彩な有名人を輩出しているのだそうです。

私の母校横浜商業高等学校（通称Y校）も長い歴史の中で春9回、夏7回甲子園を沸かせましたが最高位は準優勝でした。神奈川代表として第3回に初めて参加したのだそうです。今年で学校創立136年ですが、野球部は122年目ですから1896年です。きっかけは当時の旧制一高（現東京大学）が横浜山手駅近くにある外国人のスポーツクラブ「Y.C & A.C」と試合をした時、珍しさと野球部を作りたい希望もあって大挙して応援に行つたのが縁で旧制一高から道具一式を頂き野球部ができたといいます。私が在学していた頃は、神奈川県大会といえどY校、商工実習など公立校が強豪校でしたが、やがて練習場完備とか資金潤沢な私立校が勝率有利になつてきました。人的にも野球留学の時代になり、横浜高校の松坂投手は東京から、筒香選手は和歌山からと逸材が全国から集まつて強豪校を作ることになつたのです。今回準優勝した「金足農業」は公立であり、全員が秋田県出身と言うのも大きなニュースになりました。

昔のこと、日米戦争が始まつた時、敵国のものは排除の機運が高まつてきたのですが野球はプロも続いていました。但し、言葉は日本語に直して使うのです。

プレイボールは「始め」ストライクは「正球」で1本、2本、ボールは「悪球」一つ、2つ、三振は「それまで」アウトは「引け」ファールは「圈外」盗塁は「奪墨」ベースは「基地」覚えててもぎこちなくて使う気にならないですね。アンパイアが大変だと思いました。そして、多くのプロ野球の選手が兵隊として戦地に送られました。巨人の沢村栄治選手は戦前ベースボール・ゲーリックが来日した時、活躍したのですが、招集され戦地でボールの代わりに敵の陣地に手榴弾を投げたりして肩を壊し、3回目の招集には輸送船に乗つて空爆を受けて戦死したのです。今でも最優秀投手には沢村賞が贈られます、巨人軍は背番号14番を永久欠番にしてその栄誉を称えています。また、同じ巨人軍の青田昇選手は私と同じ部隊にいて先月の赤い靴通信に書きました。

さて、世の中100年時代に流れています。統計によると昭和38年（56年

前）日本人の100歳以上は男性20名女性133名合計153名でしたが、昨年男女トータルで67,824名を数えたのです。我がシニア女声合唱団でも97歳の蒲田敏子さんも毎回ご出席され、90代以上の方も多くなりました。

実は、今年は「童謡百年」でもあるのです。100年前の7月1日は、児童文学の鈴木三重吉さんも毎年ご出席され、90代以上の方も多くなりました。学者の鈴木三重吉さんが童謡の本「赤い鳥」を出版したのです。児童文学の大切なことを知つて、芥川龍之介など日本のトップ文学者が寄稿し、今も歌い続ける童謡が子どもに与える情緒を評価したのです。事業団はこの年をお祝いし、10年目の開港記念会館で童謡100年のコンサート「歌の贈りもの」を開催することになりました。9月22日（土）14時からです。第1部は女性合唱コールカトレアと我が横浜☆男声合唱団、第2部は赤岡綾子先生をお迎えして独唱の贈りもの、第3部は「みんなで歌おう！楽しく歌おう！」です。入場料は800円。申し込みは事業団事務局へ。045-641-3066です。

もう一つの童謡100年の行事は女優五大路子さんの「横浜夢座」が11月8日（木）～14日（水）まで「赤い靴の少女」を畠圭之助先生の脚本でランドマークホールで公演いたします。大正11年に野口雨情作詞・本居長世作曲の「赤い靴」の歌によっての銅像は私たちの横浜を筆頭に全国に7カ所あります。そして私たちがアメリカ・サンディエゴに建てたものもあります。それぞれの赤い靴の代表者が開催地の横浜に集まつて「赤い靴サミット」を開催するのです。

さて、8月24日（金）私たちの音楽の師である偉大な作曲家の高木東六先生を偲ぶ12回目の東六忌でした。ザ・シワクチャーズはゲストに畠圭之助先生をお招きしこどもの頃からの先生をスクリーンに投影しながら説明し、野中正先生が今まで伺つたことのない東六先生の曲「怒」とバッハの曲を披露し、皆で東六作品を合唱し有意義な忌日を過ごしました。

その日、同時刻。杉田祭りがありまして、お世話になつてゐる杉田劇場でジュニアコーラスとATFが合唱を披露しました。私や事務局長がうかがえないので4人の先生が、宿題で忙しい夏休み末期のため少ない出演者をホローして参考の方々に夢をお配りしたのです。

↑左より ジュニアコーラス 杉田祭り・ギャラリー・コンサート出演 第12回・東六忌

献杯をされる佐藤来様

トークをされる畠圭之助先生 東六作品を演奏される野中正先生

2018.9.30 団長 松永 春



## 今後のスケジュール

9/22(土) 童謡100年記念  
「歌の贈りもの」  
みんなで歌おう！楽しく歌おう！  
横浜☆男声合唱団 ほか  
横浜開港記念会館 入場料800円

10/7(日) ハローよこはま  
赤い靴ジュニアコーラス出演  
こどもミュージカル出演  
日本大通特設会場 詳細後日

10/21(日) 東京湾大感謝祭  
こどもミュージカル出演  
赤煉瓦倉庫特設会場 詳細後日

11/11(日) 赤い靴サミット  
赤い靴ジュニアコーラス合唱  
横浜夢座公演 五大路子主演  
「赤い靴の少女」  
ランドマークホール 詳細後日

12/8(日) 磯子音楽祭  
赤い靴ジュニアコーラス  
(青隊 & ATF) 出演  
杉田劇場 詳細後日

12/23(日)・24(月・祝)  
クリスマス キャロル 5時  
赤い靴ジュニアコーラス(赤隊)  
インターナショナルホテル

1/27(日) 横浜市民ミュージカル  
「空飛ぶ絵師の贈物」  
関内大ホール 総裁後日

3/27(水) 第32回定期公演  
赤い靴ジュニアコーラス・ATF